

Partidos políticos de Atacama y UDEMA condenan ataque de Estados Unidos contra Venezuela y denuncian violación al Derecho Internacional



Diversos partidos políticos con presencia en la Región de Atacama, junto a la organización UDEMA, manifiestaron su adhesión a una declaración pública que condena el ataque de las fuerzas armadas de Estados Unidos contra Venezuela, acción que, según el documento, ha provocado la muerte de personas inocentes y cuantiosos daños materiales. La declaración, fechada en Copiapó el 3 de enero de 2026, fue difundida por organizaciones políticas y sociales de la región y expresa un rechazo categórico a lo que califican como una grave violación del Derecho Internacional.

El texto sostiene que la ofensiva militar constituye un acto de injerencia que atenta contra la soberanía del pueblo venezolano y vulnera las normas que rigen el sistema internacional. En ese marco, las organizaciones firmantes demandan la protección de los derechos humanos de las personas

afectadas y llaman al restablecimiento de la solución política a los conflictos como principio rector de las relaciones entre los Estados.

A la declaración adhirieron formalmente partidos políticos de Atacama pertenecientes a distintos sectores del espectro político. Entre ellos se encuentran la Democracia Cristiana, el Partido Popular, el Partido Comunista, el Partido Socialista, el Frente Amplio, el Partido por la Democracia, la Federación Regionalista Verde Social, el Partido Radical y Acción Humanista, cuyos representantes se reunieron en las afueras del edificio de la delegación presidencial para expresar su postura y entregar la declaración a los medios de prensa.

En el documento, las colectividades exigen el cese inmediato de la escalada militar impulsada por la administración encabezada por Donald Trump, a la que responsabilizan de desestabilizar no solo a

Venezuela, sino también a los pueblos de América Latina. Según la declaración, este tipo de acciones atenta contra la paz regional y responde a intereses económicos orientados a la apropiación ilegal de recursos naturales.

A este pronunciamiento se sumó UDEMA, organización que manifestó su más firme rechazo al intervencionismo militar del gobierno estadounidense. En su declaración, UDEMA defendió la soberanía de los pueblos, la autodeterminación y el ejercicio democrático como principios fundamentales, vinculando la actual ofensiva con experiencias históricas vividas en Chile. En ese sentido, señalaron que, como mujeres que lucharon contra la dictadura, constatan el rol de Estados Unidos en la generación de climas de inestabilidad, el apoyo económico a golpes de Estado y el entrenamiento de aparatos represivos responsables de graves violaciones a los derechos humanos.

UDEMA sostuvo además que los conceptos de paz y seguridad invocados por Estados Unidos históricamente han estado asociados a intereses económicos y al saqueo de recursos naturales. Desde esa experiencia, afirmaron alzar su voz para evitar que otros pueblos transiten caminos marcados por la violencia, el dolor y la avaricia, subrayando que este tipo de acciones constituyen una infracción directa a los principios fundamentales de la Organización de las Naciones Unidas.

Finalmente, tanto los partidos políticos adherentes como UDEMA reafirmaron su solidaridad con el pueblo venezolano y reiteraron su rechazo a la injerencia extranjera en los asuntos internos de los países de la región, apelando a la memoria histórica, la justicia y la defensa irrestricta de la soberanía de los pueblos como ejes centrales de su pronunciamiento público.